

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Benacheta.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
11 Ptas. Trimestre, 3
SURA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIRANA, 7 Y 9, VALENCIA

PRECIOS DE ANUNCIOS
UNA LINEA LA LINEA
los recibidos para la primera plana
75 CENTAVOS DE PUNTO LA LINEA
15 CENTAVOS DE PUNTO LA LINEA
en la 2ª y 3ª plana.
Remisión de anuncios a precios
especiales.

Año XXXI.—Núm. 10.403

Valencia Sábado 18 de Abril de 1908

Oficinas: Mirana, 7 y 9

Notas de información

Después de las ocho y media terminó el Consejo de ministros, de cuyo comienzo nos dio cuenta la Agencia Menéndez, la cual dice está madurada que al salir los ministros de casa el Sr. Maura, el Sr. González Besada manifestó que había examinado en líneas generales el presupuesto de su departamento, pero no ha conseguido acuerdo definitivo, porque faltan algunos antecedentes para su completa redacción, acerca de los cuales está haciendo estudio, que en breve tendrá terminados, y el Sr. Ferrández dijo que el Consejo no había aprobado aún el proyecto del pliego de condiciones para la construcción de la escuela, pues aún no está terminado, si bien lo estará dentro de breves días y se examinará acaso en el próximo Consejo, habiendo el ministro de Marina que se había discutido y aprobado un crédito de 10.000 pesetas para el Sr. Balseira, inventor del nuevo aparato lanzatorpedos, cuyas experiencias se verificarán ante personas competentes.

El ministro de Instrucción pública, después de manifestar que en su presupuesto sólo consigna un pequeño aumento con objeto de no ser el quien con sus exigencias se oponga a la política de nivelación sustentada por el Gobierno, dijo que en el expediente universitario seguido contra el Sr. Moliner no se podía tomar resolución alguna hasta tanto que se recibieran ciertos antecedentes que el Rector de la Universidad de Valencia ha de remitir al ministro.

De los aumentos que en los presupuestos parciales se consignan, los más importantes corresponden a Guerra, pues el generalísimo de Ribera pide el aumento de 10.000 hombres en el contingente activo del ejército permanente, con los cuales se constituirán dos brigadas que serán destinadas a aumentar la guarnición del campo de Gibraltar y Cataluña. A los once batallones de cazadores que existen se les dotará de material completo de campaña.

Designa también crédito para la adquisición de doscientas baterías de tiro rápido y los regimientos de artillería de campaña y cuarenta y dos piezas del mismo arma con destino a los regimientos de artillería de montaña, y otros aumentos de menor importancia, que tienden a dotar al ejército de los mas modernos adelantos de mejor organización.

que represente la suma de los dos que pudieran imponerse, penando separadamente ambos delitos, y previniendo el artículo 23 del citado Código que las leyes penales tienen efecto retroactivo en cuanto favorezcan al reo de un delito ó falta, el rey (q. D. g.), de acuerdo con lo informado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha servido dictar las instrucciones siguientes:

- 1.ª Los capitanes generales de las regiones, de Baleares y Canarias y gobernadores militares de Ceuta y Melilla, con sus auditores, oyendo al fidejante del cuerpo Jurídico militar que tenga la consideración del fiscal en las cuestiones de competencia, según el Código de Justicia militar y el Consejo Supremo de Guerra y Marina, en las causas falladas por dicho tribunal en única instancia, procederán a revisar todas las causas en que habiéndose hecho aplicación del art. 90 del Código penal se hallen los condenados cumpliendo la pena ó a disposición del tribunal sentenciador.
- 2.ª A los fines de la regla anterior, los directores de las prisiones ó establecimientos penales en que se hallaren los reos, remitirán con la posible urgencia, a las autoridades militares respectivas, certificación de las hojas históricas penales de los condenados a quienes se hubiera aplicado el artículo 90 del Código penal.
- 3.ª Recibidas dichas hojas por las autoridades militares de las regiones y Capitanías generales, llamarán a la vista los autos originales y, dando traslado al fiscal, dictarán, de acuerdo con su auditor, la providencia que en cada caso correspondiera.
- 4.ª Contra dichas providencias podrán alzarse los interesados ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina, dentro de los diez días siguientes al de la notificación.

La Semana Mayor

Los oficios del Sábado Santo

Los divinos oficios celebrados hoy en los templos, que tienen un carácter muy distinto a los de los demás días de la Semana Santa, efectuábase antiguamente en la noche del Sábado Santo al domingo de Pascua de Resurrección.

En la Catedral han comenzado dichos oficios a las siete y media de la mañana con el rezo de las primeras horas canónicas, y terminada *Nona*, ha sido bendecido el fuego y los granos de incienso para el Cirio Pascual.

Cantada la *Angélica* y las Profecías, se ha hecho la bendición de la pila bautismal, y después ha sido conducido al altar mayor el Cirio Pascual, entre tanto que eran cantadas las letanías mayores.

Terminadas éstas ha comenzado la misa, oficiando el dean Sr. Cirujeda y Ros, actuando de diácono y subdiácono, respectivamente, los beneficiados Sres. Aguilar y Ros Colás.

Al entonar el celebrante el *Gloria*, ha sonado el órgano, han sido quitados los velos que cubrían los altares y volteadas por pescadores de nuestros poblados marítimos las campanas del Miguelete, a las que han seguido las de las demás torres de la ciudad.

El vecindario se ha asociado al regocijo de la Iglesia.

En la Capilla de la Patrona

Después del toque de *Gloria* ha dicho en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados una misa rezada el canónigo penitenciario Sr. Pormo, siendo descubierta la imagen de la excelsa Patrona de Valencia a los acordes de la marcha Real ejecutada por la banda de Bomberos, la que también interpretó durante el santo sacrificio varias composiciones.

El toque de *Gloria*

A las diez en punto de la mañana las campanas de las parroquias lanzadas al vuelo han anunciado al vecindario el término de la Cuaresma. Inmediatamente, como por arte de magia, se han poblado las calles de toda clase de vehículos, los tranvías han reanudado su servicio y Valencia ha recobrado la vida y animación ordinarias.

El toque de *Gloria* ha sido menos ruidoso que en años anteriores y menos feúdo también en incidentes desagradables. Ha habido tiros y cohetes, que esta costumbre es un tanto difícil de desarraigar, pero han sido en menos proporción, y las demostraciones de entusiasmo han durado breves momentos; a las diez y cuarto ya podía transitar la gente por las calles sin grave exposición.

La Guardia municipal sólo ha formulado unas pocas denuncias por disparar cohetes; las denuncias del año pasado elevaronse a 80.

Los Gloriosos

Esta Sociedad, formada toda ella por jóvenes entusiastas y muy amigos del folclore, va adquiriendo cada año más importancia. Cuando se fundó, hace unos cuantos años, tan sólo la formaban seis ó siete, capitaneados por el patriarca D. Eugenio Barriol el año pasado llegaron a apuntarse en las listas hasta 130; este año son cerca de 200, que a peseta por barba, suman ya una cantidad que casi llega a cubrir los gastos que la fiesta ocasiona.

A las nueve de la mañana, ya se hallaba de tal modo invadida de gente la plaza de la Constitución, que la Guardia municipal de caballería se ha visto obligada varias veces a despejar.

Los Gloriosos, reunidos en pleno delante de la Casa Vestuario, esperaban que llegase el momento en que habían de entrar en funciones. El patriarca de la fiesta, señor Barriol, no ha podido asistir por hallarse enfermo, habiendo acudido en su nombre su hijo D. Eugenio. Era *traquero*

machor D. Ramón Pons y tesorero D. Antonio Monleón.

A las diez menos doce minutos el cimborio de la Catedral ha dado la señal, y al mismo tiempo que comenzaban a oírse al vuelo las campanas del Miguelete, el *traquero machor*, en el ejercicio de su cargo, ha prendido fuego a una *braca masche*, que, partiendo de la torre del Miguelete, ha dado la vuelta a la plaza de la Virgen.

Al mismo tiempo desde los balcones de la Capilla de la Virgen de los Desamparados se han echado miles de alfileres, soltándose algunos centenares de globos de gas.

Pocos minutos después han desembocado en la plaza de la Virgen carros y buques, deseosos de ganar los premios ofrecidos. El jurado, constituido por todos los individuos *gloriosos*, ha adjudicado los premios en la forma siguiente:

Primer premio, consistente en una manta y un pañuelo de seda, al carro guiado por Vicente Bungal (a) Batalla, vecino de Alboraya.

Segundo premio, consistente en un pañuelo de seda, a José Lleó Hurtado, de Almacera.

El premio ofrecido al carro mejor adornado ha sido adjudicado al de Salvador Gimeno Aguilar, de Alboraya. No tenía otro adorno más que unas banderitas, pero no había otro que optara a dicho premio.

El premio ofrecido al rucio que llegara antes a la plaza, se le ha dado a Tomás Estave Ferrer, de Meliana. El burro, que se llama *Nano*, ya llevaba una corona que ha ganado por entrar el primero por el portal de Serranos.

Una vez entregados los premios, se ha organizado una cabalgata, abriendo marcha la Guardia municipal montada, y siguiendo los carros premiados. Han recorrido las principales calles de la capital.

El carro que ha ganado el primer premio, en su afán de llegar pronto a la meta, ha atropellado involuntariamente a una señora, causándole una ligera herida en la cara.

Ha sido detenido el conductor del vehículo, siendo puesto en libertad por haber salido huyendo suyo el relojero de la Bajada de San Francisco Sr. Carbonell.

Asociándose a la fiesta

Minutos antes de las diez, y cuando por los templos se han echado al vuelo las campanas, las banderas de los edificios públicos han sido izadas y las bandas de música en los cuarteles de infantería han tocado alegres composiciones, y en los de caballería los clarines han tocado diana, y por la artillería se han hecho las salvas de ordenanza.

En los poblados marítimos

Al cantarse el *Gloria* en las parroquias del Cabañal y Cañamelas, los sayones han hecho su huida, siendo perseguidos por los granaderos, que les han zurrado de lo lindo.

En los buques surtos en el puerto, que estaban las banderas a media asta, han sido izadas hasta los topes, y en los vapores se han hecho sonar largo rato las sirenas.

Mañana serán los Comulgares de impedidos en dichos poblados.

Para mañana

La festividad de la Pascua de Resurrección será celebrada en los templos de esta capital con la majestad que corresponde.

Mañana a las seis se cantarán en la Metropolitana Basílica los maitines y laudes del día, y a continuación será la misa de Renovación, que terminará con la procesión claustral y bendición con el Santísimo Sacramento.

Más tarde, a las nueve y cuarto, comenzará el canto de la Hora canónica de *Prima*, a la que seguirá la *Tercia* pontifical, en la que tomarán parte los alumnos internos del Seminario Conciliar y los alumnos del Colegio de Vocaciones eclesiásticas.

Después de la procesión claustral será la misa mayor, que celebrará de pontifical el Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo de esta diócesis, que dará a su terminación la bendición Papal, en la forma acostumbrada.

Como mañana no habrá sermón, los que deseen participar de esta gracia pontificia habrán de acudir a las diez y media, pues es lo probable que la bendición papal sea antes de las once.

Por los expresados alumnos del Seminario y Colegio de Vocaciones y Escuelas Pías será cantada en esta festividad la misa llamada de *Angelis*, la misma que infirpararon en la festividad de San José y que tan buen efecto produjo, y la *sequentia Victimæ Paschali Laudis*.

La Semana Santa en Játiva

En Játiva han revestido las fiestas de Semana Santa un esplendor.

El Jueves Santo por la tarde, después del sermón del Mandato, se celebró en la Seo la piadosa ceremonia del Lavatorio, en la cual el señor arcipreste lavó los pies a doce pobres. Aquella misma tarde celebróse con bastante brillantez la procesión llamada de *penitencia*, con la preciosa imagen de Jesús Nazareno. Llamábase de penitencia, porque a ella asisten muchos con túnicas tales moradas, llevando unos los pies descalzos y los brazos en cruz, y sosteniendo otros grandes y pesados crucifijos, en señal de penitencia. No era escaso este año el número de dichos penitentes, así como el de señoras, que suelen ir detrás de la imagen, cubiertas el rostro con el velo de la mantilla y algunas con los pies descalzos. En la iglesia de Capuchinos se celebró a las ocho de la noche la Hora Santa, tocando una escogida orquesta en los intermedios.

El Jueves Santo sirvió una comida a los pobres el Círculo Católico, sentándose a la mesa 12 pobres, a los que sirvieron la comida distinguidas señoras.

nueve todos los años en estos días, pues el riquísimo cáliz de oro y pedrería con que se celebra la misa del Jueves y que se expone en el monumento de la Seo, es un precioso donativo del Papa setabense Calixto III.

También llama justamente la atención el suntuoso relicario que encierra el *Lignum Crucis* que sirve para la adoración de la Cruz el Viernes Santo, que es de plata primorosamente labrada, de cerca de un metro de alto, y representa un grupo de columnas rematadas por artística cruz. El acto de la adoración de la Cruz por los benedictos que llevaban desplegadas las colas de su capa magna y por el M. I. ayuntamiento, fué presenciado por un extraordinario concurso.

La *Vía Sacra* del barrio del Mercado se vio muy concurrida. Precedía, anunciando la llegada de la procesión, una turba numerosa de dechiquillos, provistos de matracas y carracas de todas dimensiones, con los que producían el ruido espantoso que es de suponer.

Los templos se vieron concurridísimos de fieles durante los oficios.

Las fiestas de San Vicente en la Plaza del Pilar

Programa de las fiestas que la Real Asociación de San Vicente Ferrer, de la plaza del Pilar, celebrará en el presente año:

Días 20 al 24.—A las ocho de la mañana reparto de bizcochos, medallas, santos de metal, estampas y rosarios a los asociados y devotos, acompañando a los repartidores la música Primitiva de Alfatar.

Día 25.—Al medio día toque de campanas. La referida banda recorrerá la carrera que ha de seguir la procesión. Por la noche, a las siete, repetición del pasacalle.

Día 26.—A las nueve y media de la mañana se celebrará en la iglesia del Pilar la función principal, en la cual ofrecerá por primera vez el santo sacrificio el joven presbítero D. Vicente Aracil, cantándose la gran misa del maestro D. Salvador Giner. Ocupará la Sagrada Cátedra el canónigo magistral de esta Basílica Metropolitana Dr. D. Juan Garrido. Terminada la fiesta se verificará el sorteo de seis medallas de plata. Acto seguido se verificará la procesión, recorriendo las calles y plazas siguientes: Pilar, Clarachet, Pellicers, Falcóns, Jabonería Nueva, Angeles, Maldonado, Sorolla, Guillem de Castro, Embasa, Maldonado, Horno del Hospital y plaza del Pilar, siendo colocada la imagen del Santo en el altar al toque de la marcha Real, arrojándose décimas, palomos y ramos de flores. Inmediatamente dará principio la representación del *milagre* titulado *El Ancho de la Pau*. De nueve a once de la noche tocará la banda de música.

Día 27.—Continuación del *milagre*, alterando la banda de música. Después se bajará del altar la imagen del Santo, siendo conducida procesionalmente a casa del clavario entrante, recorriendo las calles siguientes: plaza del Pilar, Horno del Hospital, plaza de Santa Lucía, calle y travesía de Arracapinos, y de Arracapinos a casa del clavario.

Día 28.—A las siete de la mañana en la misma iglesia se celebrará el aniversario por los difuntos de la Asociación, y por la tarde, a las seis y media, dará principio un solemne triduo que en honor del Santo Patrono celebra la Asociación en unión de varios devotos, estando encargado de los sermones el elocente orador sagrado don Joaquín Guimerá.

Información municipal

En el Ayuntamiento se ha recibido hoy una comunicación de la empresa de los ferrocarriles del Norte, que ha producido el mejor efecto.

En dicha comunicación, accediendo a los deseos del Ayuntamiento expresados por el Alcalde, se ofrece derribar el paredón existente en el paso a nivel de la calle de Ruzafa, que afecta considerablemente a aquel trozo de vía pública.

En el Ayuntamiento se ha verificado esta mañana la subasta para la colocación del adoquinado de la calle de Jesús, habiéndose adjudicado a D. Pablo Pedros, que rebaja el medio por 100 del tipo de licitación.

El lunes, con motivo de las Pascuas, no habrá oficios. El martes se dará la hora a los señores empleados a las doce de la tarde.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde se ha abierto la sesión a las 4-30, aprobándose el acta de la anterior y los siguientes dictámenes, entre otros de menor interés:

Con veder al contratista del peso público una indemnización de 4.000 pesetas por el personal que tiene en el Matadero; pagar a D. Enrique Mirabet el importe de 30.000 títulos del empréstito; autorizar a D. José María Villalonga para instalar un motor; denegar la instalación de un tiro mecánico en la calle de Játiva; que se quiten los marmolillos de la calle de la Leña; que la sección facultativa forme el proyecto de alineación y ensanche de la plaza de la Congregación; modificar y unificar la plaza de Emilio Castelar uniendo a la misma los solares de San Francisco y la calle del Sagrario; ampliar el adoquinado en la calle de Guillem de Castro; conceder varias licencias para realizar obras, y que se devuelva la fianza al contratista de los uniformes para los maceros, alguaciles y porteros.

En el despacho ordinario, queda enterada la Corporación de varias resoluciones del señor Gobernador sobre expropiaciones.

Se ha dado cuenta de las Asambleas que han de celebrarse los días 23 y 28 de los corrientes, para tratar de las líneas férreas de Valencia-Alicante y Valencia-Madrid. Se ha acordado que el Ayuntamiento asista en Corporación.

Se pasa a las comisiones de Hacienda y Fiestas una proposición del presidente de la Junta organizadora de las fiestas del Centenario del Dos de Mayo, para que asista a ellas un concejal con algunos vecinos, vistiendo los trajes típicos del país.

Se desecha (a ello equivale pasarlo a las comisiones) una proposición para que el Ayuntamiento asista en corporación a las próximas fiestas de San Vicente Ferrer.

Se vota secretamente una autorización para realizar obras, que afecta a un concejal, y se levanta la sesión.

Noticias militares

Se ha dispuesto que al Comulgar de impedidos del Hospital provincial que se celebrará el lunes, dé el piquete de honor una sección del regimiento de Mallorca y asista la banda de música del mismo regimiento.

Ha solicitado quedar en situación de reserva el capitán D. Juan Martínez.

Esta mañana a las once y media el Capitán general Sr. Jiménez Castellanos, acompañado del auditor de Guerra señor Cervantes, del teniente auditor Sr. Sastre y el capitán de Estado Mayor Sr. García Puchol, ha girado la visita general de cárceles en la forma que anunciamos, sin que haya ocurrido incidente alguno.

El Capitán general, haciendo uso de las facultades que le están conferidas, ha puesto en libertad en esta visita algunos presos por faltas leves.

El martes revisará el Capitán general los reclutas del regimiento de Guadalupe, y el jueves irá a Paterna con objeto de revisar las de Mallorca.

La Asociación Valenciana de Caridad

SUSCRIPCIÓN PARA CONSTRUIR LA CASA-COMEDOR DE LA MISMA

Suma anterior. 616 50
Recaudado hoy por los señores don Emilio López y D. José González Benard, 200 pesetas, en la siguiente forma:

D. Luis Moróder.	100
D. Enrique Fernández de Córdoba.	25
D. Juan J. Sister.	10
D. Vicente Estopiñán.	10
D. Paquito L. Borrero Roldán.	5
D. Eduardo Ulagarria.	10
D. Alicia Caravaca.	10
D. Rafael Conejos.	10
D. Francisco Carabajosa.	5
Uno.	5
D. José Estada Solano.	10
Total.	316 50

Continúa abierta la suscripción.

Toros y toreros

Definitivamente el día 10 de mayo se despedirá del público barcelonés el afamado diestro Antonio Fuentes. Forman con él el cartel Pepete y Vázquez y se lidiarán toros de Veragua.

Tanto la empresa de la plaza barcelonesa como Fuentes tenían gran interés por que Ricardo Torres entrara en el cartel citado.

Bombita II lo deseaba también, pero como estaba comprometido dicho día para torear en Zaragoza, solicitó de esa empresa popular que le relevara.

La confestación fué negativa y esta es la causa que impedirá a Bombita acompañar a Fuentes en su despedida del público de Barcelona.

Hemos leído una carta del valiente paisano nuestro Agustín Dauder, fechada en Méjico el 29 del pasado, en la que nos comunica su decidido propósito de no regresar este año a España por haber aceptado compromisos con varias empresas de aquellos Estados.

Lleva toreadas muchas corridas con buen éxito, incluso en la capital, y el próximo domingo de Pascua toreará en San Luis de Potón, alternando con Faico, y el 23 y 24 de abril en Aguas Calientes.

Celebraremos que la estancia de Dauder en tierras americanas le sea fructífera, económica y artísticamente.

En el mixto de Barcelona ha salido esta tarde para la Ciudad Condal el banderillero Morenito de Valencia, que tomará parte en la corrida que se celebrará mañana y en la que han de estoquear ganado de Guadalet los diestros Lagartijo y Vicente Pastor.

El matador de novillos Mannel Alcobita, que tan valiente se portó matando en esta plaza el día 5, ha sido contratado para torear el día 19 en Valdepeñas y durante el próximo mayo alternará con Almanso en Murcia. La empresa de nuestro circo piensa repetirlo en una de las fechas de mayo, cosa que la afición verá con gusto indudablemente.

El día de Corpus toreará en Albacete el valiente matador Emilio Cortell, Cortijano, en unión de Mancheguito.

Tenemos noticia de que la empresa de la plaza de Toros de Alicante está en tratos con el aplaudido diestro valenciano Copao.

Modificación del Código penal

Instrucciones de Guerra

Diario oficial del ministerio de la Guerra

El día 15 del corriente, publica la siguiente orden-circular:

El día 3 de enero del presente año en la Gaceta del 5 del expresado mes, modificando el art. 90 del Código penal ordinario en su párrafo segundo, en el sentido de que cuando un solo hecho sea objeto de dos ó más delitos, ó cuando uno de ellos sea medio necesario para cometer el otro, solo se impondrá la pena correspondiente al delito más grave, aplicándose en su grado máximo hasta el límite

Fumadores! El mejor papel VICTORIA Fídense en estancos y papelerías

Noticias locales

El lunes, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos en la sección de «Última Hora» la lista de los números que resulten premiados con las suertes mayores, y los de las pequeñas que correspondan a billetes expendidos en las Administraciones de Valencia y su provincia.

Hoy ha marcado el barómetro una nueva depresión, quedando a 752 mm., y esto nos hace temer que los días de Pascua no sean tan hermosos como los moneros de sean. Hoy ya hemos tenido nubes, aparato de lluvia y viento del Noroeste, después de una mañana hermosa, en que la temperatura ha llegado a 25°2. La humedad relativa es de 63%.

Con motivo de las próximas Pascuas de Resurrección, el señor Arzobispo de esta diócesis ha sido hoy felicitado por el señor Obispo de Loryma, Cabildo metropolitano, beneficiados de la Catedral, profesores del Seminario, curas párrocos y gran número de distinguidas personas.

Las listas de felicitación colocadas en el patio se han llenado de firmas. Una tan dignísimo Prelado, nuestra más cordial felicitación.

La comisión mixta de diputados provinciales y concejales, encargada de estudiar la construcción de dos líneas directas de Valencia-Alicante y de Valencia-Madrid, se ha reunido esta mañana en el despacho del presidente de la Diputación, acordando que en la Asamblea anunciada para el día 23 a los corrientes se trate únicamente de la línea a Alicante y que se celebre otra el día 23 para la de Madrid.

Ambas tendrán lugar en el Paraninfo de la Universidad.

Nuestro estimado amigo D. Ramón de Castro nos participa en atenta carta que pasado mañana a las siete y quince minutos de la tarde, en el tren corto procedente de Játiva llegará a Valencia D. José Canalejas, que viene, como repetidas veces hemos dicho, con objeto de asistir a la Asamblea del día 23.

En el salón de sesiones de la Diputación provincial, bajo la presidencia del Sr. Valdecabres, se han reunido hoy todos los diputados provinciales que se encuentran en esta ciudad, a fin de ponerse de acuerdo respecto a las asambleas que han de celebrarse los días 23 y 28 de los corrientes.

En la primera se pedirá la inclusión en el plan de ferrocarriles estratégicos de uno de vía ancha, por el litoral de Valencia-Alicante, y en la segunda otro, también de vía ancha, de Valencia-Madrid.

Se ha encargado al señor secretario redactor las conclusiones que serán sometidas a las respectivas Asambleas, basadas en los respectivos acuerdos.

Aunque no todos los diputados opinan de igual manera respecto a los beneficios que la línea directa a Alicante pueda reportar a Valencia ó los perjuicios que cause a nuestro puerto, la opinión unánime de la corporación provincial será la que arriba consignamos.

El presidente de la Diputación, D. Juan B. Valdecabres, nos ha dirigido hoy la invitación para que asistamos a la Asamblea del día 23. Agradecemos la atención y allí iremos a cooperar al fomento de los intereses de Valencia.

El señor ministro de Fomento, contestando a la petición formulada por el señor presidente de la Diputación provincial, ha dirigido una carta al diputado Sr. Laiglesia, que éste ha trasladado al Sr. Valdecabres, en la que dice:

1.º Que ha dado orden de que se amplíen las consignaciones para reparar preferentemente las carreteras que conducen al puerto de Valencia.

2.º Que en cuanto a obras nuevas, las que están en el plan de obras, se sustanciarán, y las que están en el de estudios, se estudiarán.

3.º Doy las órdenes oportunas para que se forme el proyecto de instalación de vias metálicas, por cuenta del Estado, en la carretera de Casas del Campillo a Valencia, trayecto comprendido entre Valencia y Silla.

Termina ofreciendo trabajar por el inmediato logro de todas las aspiraciones de esta provincia que sean viables y le indiquen los representantes en Cortes.

La Dirección general del Tesoro ha acordado que la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales, dé comienzo el 1.º de mayo próximo.

Los alcaldes de Anna, Bolbaite y Chella han participado al señor Gobernador que en aquellos términos ha caído una fuerte granizada que ha causado enormes daños en los sembrados.

Y los cohetes granifugos que regaló la Diputación provincial?

Los brillantes resultados de las instalaciones para riego que construye La Primitiva Valenciana, acreditan estos antiguos talleres.

Escriben de Castellón que ha quedado constituida la Junta provincial de oliveros, destinada a la defensa de este ramo de la producción. Forman la junta un representante de cada distrito judicial, y en breve se reunirá para adoptar acuerdos.

También comunican de la vecina capital que la Junta de Obras del Puerto ha ofrecido al alcalde de Burriana su concurso para la realización del puerto de dicha ciudad, tan pronto como el Gobierno declare las obras de utilidad pública.

Asimismo ha acordado dicha Junta designar una comisión para que cuando reanude sus tareas el Parlamento, marche a Madrid para gestionar la aprobación del proyecto del empréstito para la pronta construcción del puerto de Castellón, así como la realización de otras mejoras de interés para el mismo.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Con motivo de las fiestas de Pascua, la Sociedad Valenciana de Tranvías ha dispuesto para los días 19, 20 y 21 del actual, en las líneas de Liria y Bétera, el siguiente servicio de trenes de viajeros:

Línea de Liria.—Salidas de Valencia para Liria: 6, 10, 14 y 18. Salidas de Valencia para Paterna: 6, 8, 9, 10, 11, 14, 15, 16, 17, 18, 19 y 20.

Salidas de Liria para Valencia: 6:37, 8:08, 12:08 y 17:40. Salidas de Paterna para Valencia: 6:42, 7:42, 8:42, 9:10, 9:42, 11:42, 13:10, 13:42, 15:42, 16:42, 17:42, 18:42, 19:42 y 20:42.

Línea de Bétera.—Salidas de Valencia para Bétera: 6:12, 9, 12:35, 15:35 y 18:35. Salidas de Valencia para Moncada: 6:12, 8, 9, 11, 12:35, 13, 14, 15:35, 16, 17, 18, 18:35, 19 y 20.

Salidas de Bétera para Valencia: 7:35, 11:05, 14:05, 17:05 y 19:55. Salidas de Moncada para Valencia: 6:28, 7:58, 9:28, 11:28, 12:28, 14:28, 15:28, 17:28, 18:28, 19:28, 20:18 y 20:55.

Además saldrá un tren de Rocafort para Valencia a las 7:40. En los días 20 y 21 saldrá un tren de Valencia para Moncada a las 5:40 y otro de Moncada para Valencia a las 4:55.

La Dirección general del Tesoro ha ordenado al señor delegado de Hacienda abonar a los Sres. Moróder hermanos 2.187 pesetas y al administrador de Loterías de Cullera 6.855.

El señor delegado de Hacienda ha sido autorizado para abrir el pago a las clases pasivas el día 1.º de mayo.

Se interesa por este Gobierno civil den noticias, quien las sepa, del paradero de una joven llamada María Rosenda Querol, que ha desaparecido de la casa en que estaba sirviendo, calle de los Cambios, 2, piso segundo.

Al aplaudido bajo de zarzuela, paisano nuestro D. Daniel Banquells, se le ha recordado la enfermedad que padece y se encuentra en un departamento de distinguidos del Hospital provincial, en donde le ha practicado hoy una operación quirúrgica el Dr. D. Rafael Mollá. Mucho celebraremos el pronto restablecimiento del veterano y distinguido artista.

La Sociedad Anónima Española, de Arcas invulnerables, establecida en Barcelona, ofrece al público sus magníficas cajas para guardar caudales y documentos de interés, cuya gran ventaja sobre las conocidas hasta ahora, estriba en la seguridad de la cerradura patentada, del sistema Padrós, que no se abre al tacto ni al oído, careciendo de llave, por lo que es de todo punto imposible abrirla, a quien no posea el secreto, siendo susceptible de más de doce millones de combinaciones en una sola posición. Estas útiles arcas, que a más de la seguridad que ofrecen, están presentadas con verdadera elegancia y perfección, se confeccionan en los grandiosos talleres que en la calle de Rosal de Barcelona tiene montados su autor el Sr. Padrós, quien ha surtido de ellas a las mejores casas de banca, no solamente en España sino también en el extranjero.

Dentro de pocos días llegará a nuestra ciudad el Sr. D. Valentín Pedrós, director técnico de la Sociedad, que se hospeda en el hotel de París, habiendo sido nombrado representante para esta región D. Angel Moliner, que ha establecido su despacho en la casa núm. 3 de la calle de Lluñán.

La Comisión provincial se ha reunido esta mañana, limitándose a informar varios expedientes.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanar, 20. Tel. 519.

Los señores médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad, exijan las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hôpital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Bajo la presidencia del señor delegado de Hacienda se ha reunido esta mañana la Junta de desagüe del lago de la Abuffera, acordando que el ingeniero Sr. Fons haga un nuevo proyecto de obras de la compuerta del Perollonet.

Ayer tarde se celebró con gran suntuosidad la célebre procesión del Santo Entierro en la ciudad de Sagunto.

La Compañía del Central de Aragón estableció un tren extraordinario que partió repleto de viajeros deseosos de ver dicha fiesta.

A eso de las cinco comenzó en la plaza de la Ermita la subasta de las andas, y a las siete de la noche salió la procesión, que fué lucidísima, figurando en ella once magníficas andas. El cortejo recorrió casi todas las calles de la población, entrando en la iglesia poco antes de las diez.

Al regreso de los expedicionarios, el amflico hizo de las suyas, armándose no pocos escándalos en los vagones, que fueron acallados, en lo posible, por los empleados de la compañía.

A partir de mañana el servicio de la línea General del Grao se prestará en la forma siguiente:

Los convoyes del Cabañal hacia Valencia y desde la bifurcación de la línea frente a San Juan de la Ribera, se dirigirán, uno por la Alameda, puente del Real, plaza de Tetuán, calle de la Gloria, Fábrica de Tabacos, Llano del Remedio, puente del Mar al Cabañal, llevando cartel azul y luz azul, y otros, desde el punto mencionado, por el puente del Mar, Llano del Remedio, Gloria, plaza de Tetuán, puente del Real, Alameda al Cabañal. Estos llevarán cartel y luz verde.

Se considerará extremo de línea la parada existente entre las calles del Mar y Paz, en cuyo punto se estacionarán los convoyes tan sólo el tiempo preciso para que baje y suba el pasajero.

El servicio nocturno que se presta a los 15 y 45 minutos de cada hora, se hará como en la actualidad, esto es, teniendo su parada frente a la fábrica de Tabacos y haciendo el trayecto de ida y vuelta por el puente del Real.

Nos parecen bien todas las combinaciones que favorecen al público, pero lo que a éste interesa de verdad es que se restablezcan los abonos y se rebajen los precios actuales de los carnets. Creemos sinceramente que con ello ganaría la empresa.

El hermano del desgraciado Mario Prim, víctima de su amor a una mujer, nos escribe cariñosa carta rogándonos hagamos constar que no es cierto que la joven doña N. N. se negara a tener relaciones con su hermano, sino que, por el contrario, las sostuvieron durante cerca de dos años.

Perfectamente; queda complacido el interesado, pero conste que nosotros nada inventamos de los informes que dimos a conocer a nuestros lectores; nos los suministró persona allegada a la familia, y que por ello presuntamente debía estar bien enterada, y que esta aclaración en nada modifica lo esencial del relato que hicimos del suceso.

Hemos recibido el último número de la Revista de Higiene y de Tuberculosis, que con tanto acierto dirigen los Dres. Dómíne y Chavás.

Realizando el viaje semanal de itinerario, ha fundado hoy en la dársena el vapor Lulio, correo de las islas Baleares, conduciendo siete pasajeros y cargo general.

Preguntar precios, es convencerse de que nadie vende más barato que la nueva Paquetería de J. A. Bernal, Zaragoza, 19. Uva fresca, se ha recibido en los ultramarinos de J. Olmos, San Vicente, 131, y Mar, 56.

LAS BARRACAS. Los mejores algodones para medias. Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Pascua de Resurrección.—La Virgen del Milagro y San Crescencio, confesor. CUARENTA HORAS.—Principian en la parroquia de San Bartolomé; se descubre a las 6 y se reserva a las 7. ADORACION NOCTURNA.—Santo Calixto. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Saleta, en Santo Tomás.

SANTOS DEL LUNES.—Santa Inés de Montecelano, virgen. CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Bartolomé; se descubre a las 5:30 y se reserva a las 7. ADORACION NOCTURNA.—Nuestra Señora de la Seo. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Alegria, en el Salvador.

Homeopatía

Los libros de HOMEOPATIA escritos por el Dr. Ginés, para uso de las familias, se expenden en su casa. Calle de Príncipe de Caballeros, núm. 14 (junto a Correos)

Objetos y libros

antiguos, se compran y se venden. Se admiten en pago de PIANOS y ARMONIOS, cuyos catálogos remite J. M. Marrasé, Zurbarán, 4, Barcelona.

LA UMBRIA VINOS DE LA SIERRA MARIOLA a ptas. 1,50, 1,75, 2, dentro. Se sirve a domicilio. CERVANTES, 8

Panquemado al estilo de la Ribera

En este antiguo y acreditado HORNO CATALAN se elabora el rico panquemado al estilo de la Ribera. Muchos desaprensivos no titubean anunciando el panquemado, diciendo que es de Alberique ó de otros pueblos de dicha comarca. Este no es de Alberique ni de ninguna parte de la Ribera, pero sí uno de los mejores que se fabrican en Valencia.

No es afán de especulación lo que me decide a recomendar mis riquísimos panes: si quieren convencerse de la verdad no compren sin probarlos de esta casa. Al mismo tiempo recomiendo los panes grandes al estilo de Cataluña, y el rico pan de París que se elabora con mucho esmero en esta casa.

NO EQUIVOCARSE Horno Primitivo Catalán Calle Ereilla, núms. 15 y 17

Pedro Domecq JEFEZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguarrdientes estilo Cognac Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pascual y Genís núm. 1, Valencia.

El señor DON MANUEL SACANELLES MIRÓ Oficial de las oficinas de la Santa Cruzada que falleció el día 16 del corriente mes, a los 56 años de edad R. I. P. A. Su aflijida viuda: doña Ana Alexandre, hermana política y sobrinas, suplican y agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. El Excmo. y Rvdmo. señor Arzobispo de esta archidiócesis y el Ilmo. señor Obispo de Loryma han concedido 100 y 40 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

El señor Don Juan Martínez de Vallejo y Casañs en cumplimiento del primer año de su fallecimiento Su padre y familia agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Los Excmos. señores Arzobispo de esta diócesis y Obispo titular de Loryma se han dignado conceder 100 y 40 días, respectivamente, de indulgencia a todos los fieles, en la forma acostumbrada.

LA EXCMA. SEÑORA D. A JULIA MONTESINOS Y SACRISTÁN de Trénor que falleció el 20 de octubre último R. I. P. Su viuda, hijo, hija política, nietos, hermano, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA AGENCIA DE VALENCIA Prestamos hipotecarios al 4 y 14 por ciento de interés anual, amortizables de 6 a 20 años sobre fincas rústicas y urbanas. En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España. Agente: BENITO ALTEY. — MAR, 57. — VALENCIA

TRABMULL es el MEJOR RESOLUTIVO DEL MUNDO Debe tenerse siempre en casa imprescindible en botiquines Quemaduras, contusiones por fuertes que sean, Erisipelas, Orquitis, Torceduras, Intenções, Tumoros, Picaduras, Hernias y toda clase de inflamaciones. Confirmada su acción curativa por eminencias médicas. 2 pesetas frasco en farmacias y droguerías. Nombre y marca registrada (exijase). Representante: J. Hernández-Filipinas 8, entresuelo, Valencia.

BARATO PAQUETERIA Mercería y Novedades Instalado en el piso principal de la calle Serranos, núm. 8. Los mejores VINOS FINOS DE MESA LA RIOJA ALTA Depositarlo: RAMÓN CASANOVA BOIX, Ruzafa, 72. Teléfono 776.

Oposiciones a Correos Academia Vigil.—Sección especial.—Sorní, C, entresuelo. Clases de Aritmética, Francés, Geografía postal y universal y Legislación de Correos. Ingreso en la carrera con 1.500 pesetas. Gran convocatoria para 1909. Apertura del curso 1.º de mayo. Matriculas y consultas de tres a cinco

Para Pascua Bodegas del CID Vinos FINOS DE MESA Elaboración de F. Falomir.—Vinos primos de 7, 8 y 9 reales decalitro.—Especialidades de rez, mistelas, licores y aceites.—Jarabes, jarabes, jarabes.—Servicio a domicilio. En Sala, 1, Valencia.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la iglesia de Santa Catalina, a las cinco y media rosario matutino, letanias, Salve, himno, plática y misa de Comunión. En la Metropolitana Basílica, a las siete y media la Misericordia, y a las nueve y media la Misericordia. Al terminar, dará el reverendísimo Prelado la bendición Papal al pueblo...

Tribunales

Suspensiones.—Para hoy estaba señalada la vista de la causa instruida por el juzgado del Mar con ra Francisco Requena y otros, procesados por expender cartas de contrabando, pero se ha aplazado a un nuevo señalamiento, por no comparecer de los referidos individuos. Mandó al Sr. D. Fernando Moreno y don Juan Barral.

Sucesos

Un abordaje.—Hace unos días dimos cuenta de que una barca pescadora había naufragado frente a Canet, pereciendo a bordo algunos tripulantes de dicha embarcación. Detalles del siniestro no se han tenido hasta que los patronos de las otras parejas que presenciaron la catástrofe se han presentado a las autoridades relatando lo ocurrido y pidiendo justicia. El hecho ocurrió del siguiente modo: A las dos y media de la madrugada del martes último hallábase pescando en la plaza, frente a Sagunto, y en el sitio denominado de Canet, un gran número de parejas del buque de nuestro puerto. Poco después, un buque que indudablemente procedía de Barcelona, y que llevaba la dirección de Valencia, sin advertir los peligros que podía correr siguiendo por entre las barcas y sin hacer señal alguna, cruzó por entre el enjambre de barcas pesqueras. Muchas de ellas, entre las que se cuentan a la Virgen de los Angeles y otras, pilotadas por José Valero y José y Antonio Meneu, estuvieron a punto de ser emborbotadas por el citado barco, que según el relato de dichos patronos, era el 'San Juan'.

Ante el juzgado han prestado declaración José Borja, encargado de las sillas de la referida iglesia, el cura párroco y el sacristán de la misma.

El señor Gobernador ha dado órdenes a la policía para que extreme la vigilancia y descubra al autor de estos atentados. Atropello.—Ayer tarde a las seis fué atropellado un niño por un tranvía eléctrico de la línea del Grao. En la casa de Socorro de la Glorieta le fué convenientemente curada una herida contusa que presentaba en la cabeza. Un cadáver.—En la partida de Pedret, término de Silla, y en punto cercano a la Albufera, ha sido encontrado el cadáver de un hombre, que no ha podido ser identificado. A juzgar por el estado de descomposición del cadáver, su muerte debe datar lo menos de 20 días. Escándalo.—Lo hubo anoche en la sesión de las diez en el cinematógrafo del Tarrá, debido al excesivo número de localidades que se expenden para cada sesión. Dos espectadores llegaron a las mesas, por lo que otros muchos se retiraron indignados del proceder de la empresa, a cuyo abuso debiera ponerse coto. Rateros.—La policía ha capturado a dos rateros, ingresándolos de quincena en el Abanico. Detención.—La Guardia civil de Cullera ha detenido a Pascual Galiana, autor del hurto de diez colmenas, en término de Benifairó. Desgracia.—Un vecino de Anna, llamado José Juan Palop, que se dedicaba a la busca de caracoles, cayó en un ribazo, fracturándose la pierna derecha. Robo.—Dos rateros, llamados José Gil Bellido y Longinos Alegre, han penetrado en el chalet que en Burjasot posee el doctor Chiarri, llevándose ropas y otros efectos. La Guardia civil de la calle de Sagunto ha capturado a los dos rateros, recuperando los efectos robados. Otro robo.—El señor Gobernador ha recibido un oficio del jefe de la línea de la Guardia civil de Picasent, dándole cuenta de que en la noche del jueves entraron ladrones en una casa de campo deshabitada, situada en la partida de 'Terrabona', propiedad de D. Francisco Aguado, llevándose varios títulos de labranza. Para entrar en la casa fracturaron la puerta. Los autores no han sido habidos. Reclamado.—Ha sido detenido por la Guardia civil de Torreblanca Vicente Robadilla Villalva, sujeto reclamado por el juzgado de San Vicente de esta capital. Caída.—Esta mañana ha sufrido una caída el obrero Juan Edo Mayo, teniendo la desgracia de fracturarse la pierna derecha. Ha sido curado en el dispensario médico de la Glorieta, donde se ha calificado la lesión de pronóstico grave.

GRAN BARATO

en género blancos de hilo y algodón toallas y mantelerías. Caballeros, 49, entresuelo

ASOCIACIÓN de la PRENSA DE VALENCIA

GRAN CORRIDA PARA EL DÍA 27 DEL ACTUAL OCHO TOROS ESCOGIDOS POR EL SEÑOR MARQUÉS DEL SALTILLO

Table with columns for animal names (Bombita, Machaquito, Lagartijillo-Chico, Vicente Segura) and prices in pesetas.

TENDIDO DE PREFERENCIA

Table with columns for animal names and prices in pesetas.

CONDICIONES PARA EL ABONO

El abono será a todo evento. Los señores abonados a todas las corridas de la temporada que tengan acreditado su abono en los libros de la empresa, podrán retirar el resguardo de sus localidades, en las oficinas de la plaza, abonando en el acto el importe de las mismas los días 20 y 21, de nueve a doce y de tres a siete de la tarde. Pasado dicho plazo no se les reservará ninguna localidad a los abonados. En los días 22 y 23, de tres a siete de la tarde, se despacharán en las oficinas de la plaza resguardos de las localidades sobrantes del abono. El canje de los resguardos por las localidades se verificará en los días 24 y 25, de tres a siete de la tarde, en las citadas oficinas.

ADVERTENCIAS

La corrida se considerará como celebrada desde el momento en que principio, y por consiguiente el público no podrá ser reintegrado en todo ni en parte si una vez empezada se suspendiese por lluvia u otro incidente cualquiera que fuese. El público no podrá exigir otros lidiadores ni más número de toros que los anunciados: en su consecuencia, si se inutilizase alguno durante la lidia o desde un principio fuese huido o no reuniese condiciones, no tendrá derecho a que sea sustituido. Los toros que no surtan la suerte de varas, con arreglo a reglamento, se les pondrán banderillas de fuego. Sólo permanecerán entre barreras los preciosos operarios y agentes de la autoridad. Vigentes todas las demás condiciones de costumbre.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos salariales para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono Moret. Dicen de Granada que ha llegado el señor Moret. En la sierra le sorprendió una gran nevada, siendo esta la causa de que llegase con retraso a aquella capital. Boda de príncipes. Desde Berlín telegrafían a París que en breve se celebrará el matrimonio del infante D. Alfonso de Borbón con la princesa Beatriz de Sajonia, sin abjurar ninguno de los dos de su religión, pero comprometiéndose a educar sus hijos dentro de la Católica Apostólica Romana. La reina Victoria patrocinó esta boda de una de sus más queridas primas hermanas. El infante D. Alfonso se halla a la sazón en Niza, al lado de su prometida, esperando la autorización Papal. Los Rull. Barcelona.—Los hermanos Rull siguen vigiladísimos en la cárcel, relevándose los centinelas de vista. Esperan los reos que se les indulte. Tanto Juan como Hermenegildo, que se hallaban abatidos, muéstranse ahora serenos. Han desaparecido los temores de que el padre de los Rull enloquezca. La madre María Queraltó está abalanzada. Trigueros está desolado, también se queja contra su vida. Se agotó la fiesta. Noticias recibidas de Sevilla dan cuenta de que ayer, a consecuencia de la lluvia, muchas cofradías retrasaron su salida de los templos, y algunas que se habían adelantado se vieron obligadas a refugiarse en las casas, pues el agua ha caído en abundancia tal, que era imposible andar por las calles. El público, que esperaba en distintos puntos de la capital el paso de las procesiones, se dispersó, y hasta bien entrada la tarde que cesó la lluvia, nadie transitaba por la calle. Algunas cofradías suspendieron la salida en vista del mal tiempo, habiendo resultado completamente deslucidas las fiestas, mostrándose disgustados los forasteros, pues a causa de la lluvia se han visto privados de admirar la célebre procesión de los Pasos, tan renombrada en Sevilla y España entera. Lucha feroz. Comunican de Ríoseco que entró un vaquero, mayoral de la ganadería de Carreteros, y un toro que se desmandó de la vacada, se trabó una terrible lucha, de la que resultaron ambos muertos. El vaquero, que siguió al toro con objeto de volverle al corral, fué embestido por la res con tal furia, que, dándole una terrible cornada en el vientre, lo lanzó al aire. El vaquero, sobre el que se revolvió el toro, hizo uso de una gran navaja que llevaba y con ella le empujó a navajazos con el toro, colgándose del cuello del animal. Este, al sentirse herido, sacudió la cabeza violentamente, arrojando al vaquero al suelo y corneándole con gran furia. El mayoral, casi rendido, y al mismo tiempo que recibía las cornadas, pudo dar al toro varios navajazos, que le causaron la muerte, cayendo el toro a dos pasos del mayoral, que fué recogido por otros compañeros (que aterrorizados presenciaron la horrible lucha subidos a un árbol), completamente destrozado y con el cuerpo hecho pedregos. El toro presentaba 29 heridas entre el cuello, el pecho y el vientre. Emigrantes que regresan. Comunican de Vigo que a bordo de dos vapores de los que hacen la travesía al Sud de América, han llegado a aquel puerto, donde han desembarcado, 1.133 españoles, que aprovechando la gran rebaja de precios, vuelven a España después de convivir de que allí también se padecía hambre. De continuar las Compañías de Navegación en su propósito de hacer rebajas en los pasajes, serán muchos, seguramente, los españoles que regresarán. Muchacho heroico. Dicen de Orense que se ha desarrollado en dicha población un suceso, en el cual han sido protagonistas dos muchachos de pocos años. Aprovechando la festividad del día fueron varios niños al río Sila, que pasa por las inmediaciones de la población. Uno de los muchachos, llamado Vicente González, tuvo la mala idea de tomar el baño y sin saber nadar se internó en el río. Los remolinos le arrastraban; los demás muchachos se dieron cuenta del peligro que su compañero corría, y horrorizados, comenzaron a dar desaforados gritos de auxilio, pero como nadie acudiese, uno de ellos, Manuel Dieguez Rodríguez, de 10 años, hijo de un cabo de carabineros, se arrojó al agua, y sin saber nadar, se dirigió como pudo al punto donde el Vicente se hallaba. Después de luchar unos minutos con la corriente logró llegar a él, lo sujetó con una mano por la cintura y con la otra de un brazo y lo sacó a la orilla, cuando el infeliz se hallaba ya medio asfixiado. El acto heroico realizado por Manuel está siendo objeto de unánimes elogios. Coquelin no ha muerto. Despachos de París desmienten la noticia circulada por la prensa de haber fallecido el eminente actor Coquelin Aíné. Lo cierto es que a consecuencia de haberse agravado en su enfermedad; que afortunadamente ha experimentado hoy una pequeña mejoría, algunos periódicos, mal informados, dieron la noticia sin ser cierta. Coquelin continúa grave, sin que sea desesperado el estado en que se encuentra. Desafío en suspenso. Dicen de Bilbao que el diputado provincial bizcaitarra D. Francisco Urizar, molestado por un sueto que publicó el semanario nacionalista 'Euzkalduna', envió al redactor de éste D. Eduardo Landete una carta de tonos imperativos que parecía un mandamiento judicial, y en la que decía, entre otras cosas: 'Requero a usted para que se presente a las once de la mañana de hoy en el palacio de la Diputación, para tratar de un asunto que afecta más a su honor que al mío. A la hora fijada se presentó el Sr. Landete en la puerta de la diputación acompañado de un amigo, y valiéndose de un ordenanza envió al Sr. Urizar una carta, diciéndole:

'Lo que tenga que tratar conmigo salga a la calle y lo trataremos.' El Sr. Urizar, que es hombre muy impetuoso, apenas leyó el rato se lanzó a la calle como un rayo, hasta tropezar con el pe... Entre los dos se cruzaron apenas se vieron frases violentas, y ya iban a agredirse recordaron la cantidad del día se, cuando recordaron los bastones por res de ayer y... Pero después de que las cosas... ran así, pues para pegarse no había inconveniente que el día, acordaron dirimir la cuestión, contentente hoy sábado por la mañana, después que hubiera resucitado Jesucristo. Convido ya al aplazamiento del desafío, el cual se celebrará, sin hierro, porque las convicciones católicas de los adversarios impide que se crucen las armas, trataron del local en que debían reñir a trompazo limpio. Se barajaron varios nombres de lugar, y por mediación acuerdo, el Sr. Urizar se encargó de buscar uno a propósito para luchar al toque de Gloria, y caso de no encontrarlo, dice que buscará al Sr. Landete, esté donde esté, y le pegará. Los amigos de uno y otro intervienen para apaciguar los ánimos. Coraza para la infantería. Telegrafían de París que un teniente de infantería ha encontrado el medio de evitar que sus soldados sean heridos mortalmente. Al efecto ha ideado un escudo impenetrable que pesa unos dos kilos, resguardándose con el cual es imposible herir a ningún tirador, acostado y en marcha podrá libertar de las balas enemigas los órganos esenciales. El Gubiastu inglés. Dicen de Londres que ayer llegó a aquella capital el rey Eduardo con objeto de presidir el Consejo de ministros, en el cual se dió posesión a los nuevos consejeros recientemente nombrados. Al Consejo, que se celebró en seguida de llegar el rey, asistió el príncipe de Gales. Los nuevos ministros se posesionaron inmediatamente de sus cargos. Conferencias telefónicas. Madrid 18, 15'15. En Palacio. El Sr. Maura ha despachado esta mañana con el rey, enterándole de los asuntos de actualidad. Parece que no ha puesto ningún asunto a la firma del rey. El rey. D. Alfonso, después de la entrevista con el jefe del Gobierno, ha marchado al tiro de pichón, donde pasará el día. El día. El tiempo es sumamente variable. La temperatura es fresca. Ahora está lloviendo. Las funciones religiosas propias del día se han celebrado con gran esplendor. Los templos han estado concurridísimos de fieles. Capilla pública. Mañana habrá capilla pública en Palacio. De Marina. El Sr. Ferrándiz llegó esta mañana al ministerio en carruaje, en compañía del representante de una casa alemana, y se encerró con él en su despacho, permaneciendo allí dos horas. Guárdase reserva acerca de esta conferencia. Después marchó a la reunión de la Junta de Defensa, a la que también asistió el Sr. Maura. Reformas Sociales. Hoy se reunirá en plena la Junta de Reformas Sociales para tratar de la construcción de casas económicas para obreros. El Imparcial. Inserta un artículo de Grandmontagne, contestando a 'La Epoca', sobre el pleito de la admisión de la hojalata. Dice que al fin que persiguen los conservadores es el de conseguir la introducción de la hojalata labrada y litografiada, pues los creados derechos que devenga los han obligado a establecer fábricas y litografías en Vigo y Santander. Insiste en que la admisión temporal de la hojalata proporcionará beneficios a la industria conservera, que es una de las principales fuentes de exportación de nuestro país. En otro artículo comenta la nota oficiosa que han publicado los periódicos de Barcelona dando cuenta de la reunión de los solidarios en el domicilio del Sr. Vallés y Ribot. Asimismo comenta el viaje a Barcelona del presidente de la comisión que entiende en el proyecto de régimen local, Sr. Lombardero, al cual se atribuye una misión reservada cerca de los solidarios. Algunos creen que esta misión es la de enterarse el Sr. Maura a ciencia cierta del acuerdo que se supone han adoptado los solidarios de la derecha, juzgándole de una mala pasada a cambio de las atenciones que con ellos ha tenido. El Liberal. Se ocupa de los indultos concedidos ayer, y dice que los delitos son tan enormes, que el indulto implica la abolición de la pena de muerte. El País. Comenta también la actitud de los solidarios, y dice: 'El Sr. Maura desea abolir la ley de Jurisdicciones, pero cuando tenga otra más energética, esto es, la de represión del terrorismo. Los solidarios se ven precisados a realizar algo que acalle las protestas de sus electores.' La Gaceta. Publica los indultos firmados ayer. Ampliando el puerto de Calella, despachando la documentación en la Aduana de Malgrat, para la admisión de legumbres secas, arroz y sal común conducidos en buques de cabotaje. Madrid 18, 16'15. A Valencia. Esta noche saldrá directamente para Alcoy el diputado Sr. Canalejas. Le acompañarán en su viaje los señores Palomo y el marqués de Peñaflor. Consejo de guerra. Se ha celebrado Consejo de guerra para fallar la sumaria instruida contra Pablo Iglesias y Roberto Castrovido, por la publicación de un artículo que cayó dentro de la ley de Jurisdicciones. Este artículo apareció con la firma de

Pablo Iglesias en 'El Socialista' y lo reeditó el Sr. Castrovido en 'El País'. A Iglesias le ha detenido un teniente y al Sr. Castrovido el diputado Sr. Bantéz de Lugo. De San Sebastián. En el expreso llegaron las reinas de la Mi-Carême de París. En la estación y en las calles del tránsito había un gentío inmenso. Al apearse del tren, la banda municipal ejecutó la Marsellesa. Algunos edificios se hallaban adornados con banderas. Amores de crisis. En el Consejo de ministros al... El Imparcial dice... ayer tarde se dividieron los ocuparse de los presupuestos. Los Sres. Sánchez Bustillo y Rodríguez Sampedro se opusieron a todo aumento que significase ataque a la política de nivelación. Los Sres. González Besada, Ferrandis y marqués de Estella entendieron necesarios algunos aumentos para cumplir los compromisos de reformas en los servicios, adquiridos con la opinión. Tome el colega que estas divisiones originen la crisis. El Economista. Entiende que las Cortes, en lugar de discutir tanta política, deberan ocuparse en el asunto de la admisión de la hojalata, presentando un proyecto claro y preciso que fijara cómo debían ser consideradas las primeras materias para la importación y la exportación. Madrid 18, 17'15. El presupuesto de Instrucción. Hemos hablado esta tarde con el señor Rodríguez Sampedro, el cual nos ha anticipado las siguientes ideas acerca del presupuesto de su departamento. Se establece en él la cantidad necesaria para la creación del grado normal, considerándolo como base para la reorganización de la enseñanza. Se conceden ascensos por quinquenios a los profesores, con objeto de favorecerlos, aumentando los sueldos a los de determinada categoría. Se aumenta la consignación para material de enseñanza y la de pensiones para proseguir los estudios en el extranjero, fijando las materias que han de ser objeto de este estudio, y reorganizando la forma de la designación. Los cátedráticos serán propuestos por sus respectivos departamentos y hará la designación la Junta central de cultura. Se crean también pensiones para visitar las Repúblicas americanas para conservar nuestra influencia en ellas en materias de enseñanza, recordando a este propósito que el Gobierno de Costa Rica ha designado a un profesor español para que reorganice esta importante materia en aquel país. Las 100.000 pesetas consignadas para creación de escuelas se elevan a 400.000, y para la distribución se prescindirá del arreglo escolar, que es muy lento, atendiendo en primer término a aquellas poblaciones en las cuales se considera necesaria la creación de escuelas. Para conmemorar el centenario de los Sitios, se crearán escuelas, habiéndose consignado la suficiente cantidad para subvencionarlas. Se procurará que desaparezcan las interinidades, para lo cual las escuelas de 865 pesetas anuales serán provistas por las Juntas provinciales de Instrucción. Toda estos aumentos se elevarán a dos millones y medio de pesetas. Madrid 18, 18'15. Cotización. En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 83'07. Los francos a 14'50. Las libras a 28'78. Las obligaciones del Empréstito a 101'90. París a 93'65. Más del presupuesto de enseñanza. Nos ha dicho también el Sr. Rodríguez Sampedro que estas cifras de su presupuesto están sujetas a modificaciones si así lo considera imprescindible el ministro de Hacienda. Estas reformas son preparatorias del plan general de reorganización de la enseñanza, que presentará más adelante a las Cortes. El monumento a Alfonso XII. El Sr. Maura ha firmado los decretos para proveer las diez vacantes que existen en el comité ejecutivo para la erección del monumento a Alfonso XII. Los nombrados son los señores conde de Romanones, García Alix, Benjumea, Allende (D. Tomás), marqués de Lema, Argüelles, Mochales, Torrelaguna y conde de Casa-Segovia. Las Juntas de defensa. Se ha reunido, con asistencia de los señores Maura, Ferrandis, Martitegui, Extranjero y otros muchos generales. Se ha ocupado de los ferrocarriles estratégicos gallegos y catalanes, repartiéndose ponencias para simplificar el trabajo. La próxima reunión tendrá por objeto la reorganización de los parques de artillería. La Exposición de Zaragoza. El próximo jueves saldrá para Zaragoza un vagón cargado con objetos de la Armería Real, para que figuren en aquella Exposición. Desde Barcelona. Barcelona 18, 17'10. Abogado. En el puerto han arrojado las aguas el cadáver de un hombre que, a juzgar por una cédula que llevaba en uno de sus bolsillos, que coincidió con sus señas, se llama Ubaldo Moreno, de 35 años, vecino de Ripoll. Se supone que se cayó o se arrojó al mar, pues en el cadáver no se advierten señales de violencia. Banquete. Los abogados fiscales sustitutos de esta Audiencia, obsequiarán con un banquete al excels D. Enrique Díaz Guirrao, con motivo de su nombramiento de jefe superior de policía gubernativa de las provincias de Barcelona y Gerona. Mitin. Promete verse muy concurrido el mitin que se celebrará para protestar del presupuesto de cultura formado por el ayuntamiento, en el cual se favorece mucho a las escuelas lácias. (El folletín de la novela en 4.ª plana.)

